
IS uno de los políticos de conversación más distendida y al mismo 
tiempo intensa que conozco. Te está contando los grandes asuntos de la 

gobernación con la mejor de sus sonrisas, como diciendo: «Pero si esto no tiene 
importancia...» El presidente de la Diputación de Madrid 

ha encontrado un raro equilibrio político entre la estructura tradicional de los 
entes provinciales y la ya muy cercana cristalización definitiva en comunidad 

autónoma uniprovincial en región autónoma. 
José María 
Rodríguez 
Colorado, 

presidente 
de la 

Diputación 
de 

Madrid 

José María Rodríguez Colo
rado observa atentamente la 
campaña electoral en Madrid, 
pero también participa en ella 
en apoyo a las candidaturas de 
su partido, el PSOE, para el 
Congreso v el Senado. Con la 
fuerza y la autoridad que le 
han proporcionado el haberse 
sabido encaramar en una tarea 
institucional más allá de los 
partidismos, pero dentro del 
marco político del Partido So
cialista. Y no es contradicción. 

—Estamos a una semana es
casa del gran día de las eleccio
nes. Me gustaría que el presi
dente de la Diputación nos hi
ciera un breve juicio de cómo 
ha visto la campaña electoral, a 
ser posible comparándola con 
las anteriores. 

—Aunque no soy candidato, 
pues los alcaldes y presidentes 
de Diputación somos inelegi
bles, observo la campaña y es
toy presente en actos públicos 
de la misma. He notado una 
asistencia masiva a los actos, 
con un gran crecimiento res
pecto a 1977 y 1979. Sobre todo 
en áreas no urbanas, donde no 
era normal que asistiera mu
cha gente a los mítines, quizá 
por miedo a pronunciarse polí
ticamente. 

—Habrá también alguna di
ferencia desde el punto de vista 
del contenido de la propia cam
paña. 

—Esta vez hay una mayor 
concreción en la exposición de 

los programas. Todos los parti
dos están explicando minucio
sa y sectoriaímente sus progra
mas. Profundizando en cada 
tema es como se ven más clara
mente las diferencias entre las 
ofertas electorales. 

EL GOLPISMO 
—¿Hasta qué punto cree us

ted que están incidiendo en la 
campaña los sucesos relaciona
dos con el proyecto eolpista pa
ra el 27 de octubre? 

—Estoy viendo en los míti
nes las reacciones favorables 
de la gente ante los criterios 
duros de los partidos contre el 
golpismo. Lo primero que 
arranca aplausos en un mitin 
es eso. Y es el problema que 
está más a flor de piel en la 
sensibilidad de las gentes estos 
días, independientemente del 
problema del paro, que es el 
punto de mayor preocupación 
en los programas. Se esta dan
do la impresión acertada de 
que el golpismo es un residuo 
en la sociedad española, en el 
que algunos militares son el 
instrumento, porque son los 
que tienen las armas. Pero ese 
residuo es una trama articula
da que está también fuera del 
Ejército, es decir, que cada par
te de la sociedad puede tener 
su parte de trama golpista. 

—Pero ¿qué efectos puede 
producir en las elecciones? 

—Se han barajado muchas 
posibilidades. Se ha dicho que 

puede ser perjudicial para la 
izquierda. O para algunos sec
tores de la derecha, cuyas pos
turas no son excesivamente 
claras respecto a los golpistas. 
Yo creo que el sentido de las 
libertades está claramente de
finido en el pueblo español y 
que esos sucesos no perjudican 
a un proyecto de cambio en 
este país. 

—Felipe González es el líder 
del PSOE, que comparece con 
el bagaje del caballo ganador. 
Hablemos de Felipe como líder 
de un partido a dos pasos de la 
victoria y también en compara
ción con los líderes de los otros 
partidos. 

—Yo creo que la figura de 
nuestro líder, Felipe González, 
entronca perfectamente con lo 
que es nuestro mensaje, ese 
proyecto de cambio, esa boca
nada de aire fresco para el 
país, ese planteamiento absolu
tamente democrático, no dog
mático en absoluto, esas ansias 
de apertura a la sociedad y de 
modernización de España. Yo 
conozco a Felipe González des
de 1975, cuando todavía era 
«Isidoro». Es un hombre que se 
ha ido proyectando sobre la so
ciedad española con una fuerza 
tremenda, con una gran huma
nidad y con una aceptación ge
neralizada de todo el país. 

LOS LÍDERES 

—Miremos a Felipe en con
traste con el resto de los líderes 
nacionales. 

—Fraga Iribarne tiene una 
proyección dudosa en cuanto a 
su talante democrático, excesi
vamente dogmático, que puede 
ser un líder gastado respecto a 
sus actuaciones anteriores. 
También encaja en una figura 
de este tipo Santiago Carrillo, 
que ha tenido unos anteceden
tes con los que no se identifica 
el pueblo español, con un dog
matismo y con el descenso de 
popularidad motivado por los 
problemas internos de su par
tido. Landelino Lavilla ha sido 
un presidente de las Cortes 
respetado y cuya actuación co
mo tal presidente ha sido bue
na, pero que no tiene fuerza 
popular ninguna para liderar 
un partido, ni tiene imagen, ni 
rodaje político que sea capaz de 
aglutinar un partido en des
composición. Una de las carac
terísticas que más definen a 
Felipe González y quizás a 
Fraga es que sus partidos polí
ticos son homogéneos y son 
compactos. 

—No nos olvidemos de Adol
fo Suarez. 

—Se presenta como la gran 
víctima en estas elecciones. La 
persona que ha pasado y ha 
sufrido distintos avatares, y al 
que hay que reconocer un gran 
mérito en la transición política. 
Pero también es un líder gasta
do políticamente que no tiene 
ninguna posibilidad. Volvien
do a UCD, sucede que allí na-
die se ha responsabilizado del 
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trabajo de nadie a lo largo de la 
evolución de estos años. Calvo-
Sotelo no asume la labor de 
gobierno de Adolfo Suárez. 
Landelino Lavilla se despega 
de la acción de gobierno del 
otro líder gastado, que es Cal-
vo-Sotelo. La gente capta eso. 
Si llegamos nosotros al poder 
está claro que se asumirá la 
gestión política de cada uno y 
se asumirá por todo el partido. 

EL CAMBIO 
—¿El lema «Por el cambio» 

resume de verdad lo que quiere 
el Partido Socialista? ¿Y piensa 
usted que el país desea real
mente el cambio? 

—No solamente el país desea 
el cambio, sino que el cambio 
se propugna desde todas las op
ciones políticas. Ningún parti
do asume lo que ha sido el go
bierno de este país en los tres 
últimos años. Si el cambio del 
modelo de sociedad significa la 
eliminación de la corrupción, 
poner la Administración Pú
blica al servicio del ciudadano, 
profundizar la democracia, de
fender las libertades públicas, 
lograr un mejor funcionamien
to de la enseñanza, la cultura, 
la justicia, etc., entonces sí se 
plantea un cambio de modelo 
de sociedad. Pero eso es lo que 
espera el 90 por 100 del pueblo 
español. Solamente algún gru
po de privilegiados podrá ver
se afectado negativamente por 
un programa como el que pro
pone ei Partido Socialista. Los 
socialistas hemos sido drásticos 
en la supresión de privilegios 
en las parcelas de poder local 
que hemos desempeñado, así 
como atacar la corrupción y 

Í
>osibilitar un mejor acceso a 
os servicios por parte del pue

blo. Por eso hay una mayor 
credibilidad en el PSOE. 

—Entonces eso lo presentáis 
como uno de los argumentos pa
ra la jornada del 28-0. 

—Algunas organizaciones 
empresariales —como recien
temente en Madrid— han tra
tado de desprestigiar la acción 
de gobierno de los Ayunta
mientos. Les ha salido el tiró 
por la culata. Hasta la misma 
empresa que confeccionó el es
tudio para la CEIM ha tenido 
que protestar por la manipula
ción de los datos. En estos mo
mentos sólo hay que darse una 
vuelta por el área metropolita
na para ver lo que se ha podido 
hacer en tres años y medio por 

garte de los ayuntamientos. 
Isa gestión municipal va a 

avalar de alguna manera el vo
to del electorado hacia el 
PSOE. 

—¿Cómo es la candidatura 
socialista de Madrid? 

—Aunque suelen ser candi
daturas de Estado las que los 
partidos presentan por Madrid, 
el caso es que a la candidatura 
de Madrid la eligen los madri
leños, que tienen una proble
mática concreta. De todo esto 
les hablé a los candidatos en 
una reunión con ellos y con los 
cargos públicos del partido en 
la provincia. A los candidatos 
les dije que no olvidasen que 
iban a ser diputados por Ma
drid y que hay problemas pe
rentorios como la terminación 
del proceso autonómico, la 
problemática económica y de 
paro en el área metropolitana, 
las deficiencias de infraestruc
tura y un largo etcétera. 

—¿Y qué decir de la lista en 
concreto? 

—Yo creo que es una lista 
bastante homogénea, con mu
chos representantes de la Fe
deración Socialista Madrileña, 
desde el número dos para aba
jo. Salvo la inclusión del líder 
nacional Felipe González y de 
Fernández Ordóñez (en fun
ción del pacto con el PAD), el 
resto es una candidatura neta
mente madrileña. 

—Echemos un rápido vistazo 
a los aspectos autonómicos y lo
cales del programa del Partido 
Socialista. 

(fsólo hay 
que darse 

una vuelta por el área 
metropolitana para 

ver lo que se ha 
hecho en tres años y 
medio por parte de 
los ayuntamientos. 
Esa labor avala el 

voto del electorado 
hacia el Partido 

Socialista.» 
• • 

«Solamente algún 
grupo de 

privilegiados podría 
verse afectado 

negativamente por un 
programa como el 

que propone el 
PSOE. Los socialistas 
hemos sido drásticos 
en la supresión de 
privilegios en las 
parcelas de poder 
local que hemos 
desempeñado.» 

• • 
«A los candidatos al 

Parlamento por 
Madrid les dije que 
en la provincia hay 

problemas 
perentorios como la 

terminación del 
proceso autonómico, 

la situación 
económica, las 
deficiencias de 

infraestructura, etc. 
que no debían 

olvidar. Á á | 

—El tema autonómico ha 
quedado un poco en suspenso 
por el recurso de inconstitucio-
nalidad contra la LOAPA, en 
la que va a estar la clave de 
todo el desarrollo posterior del 
proceso autonómico. Pero el 
partido mantiene como priori
dad el cierre del proceso auto
nómico, que afecta á Madrid y 
a otras tres regiones. En cuan
to a los temas locales, seguimos 
hablando de la necesidad de 
una ley de régimen local, de 
una ley de haciendas y de fi
nanciación de las corporacio
nes locales. Mientras que en 
Europa están entre el 40 y el 50 
por 100 de canalización de la 
inversión a través de los entes 
locales, en España no pasamos 
del 15 por 100. Las entidades 
locales son Estado también, es
tán más próximas al ciudadano 
y la comunicación es mucho 
más estrecha. La autonomía 
municipal sin recursos econó
micos es imposible. 

—¿Se insiste en el reencuen
tro de los ciudadanos con su 
pueblo o su ciudad y en el fo
mento de la vida cultural, que 
han sido características recono
cidas a los gobiernos locales de 
izquierda? 

—Hay previstos aumentos 
en los presupuestos de cultura 
y una mejor distribución y una 
descentralización de los mis
mos. Al principio, las peticio
nes de los pueblos para inver
siones de la Diputación se refe
rían al agua, la luz, el asfalta
do, el teléfono, etc., mientras 
que ahora se están pasando de 

manera acentuada a la cultura, 
los deportes y la calidad de vi
da en general. Se han ido recu
perando las tradiciones y las 
tiestas populares. Todo esto 
hay que canalizarlo mediante 
una descentralización del gasto 
en cultura. 

—La muy probable victoria 
del PSOE va a significar un 
cambio sustancial en la gober
nación del estado. ¿Cómo ve us
ted el cambio en cuanto a las 
relaciones, equilibrio e interde
pendencia entre ese Gobierno 
Central y la Administración Te
rritorial? 

—Vamos a pasar de la des
confianza de la Administra
ción Central hacia la Local a la 
colaboración. Siempre habrá 
problemas en esas relaciones, 
pero no desconfianza. 

—Eso será más fácil respec
to de las administraciones loca
les y autonómicas gobernadas 
por el PSOE. ¿Pero qué pasa 
con Cataluña y el País Vasco, 
cuyos gobiernos autónomos no 
son socialistas? 

—Esos gobiernos, en efecto, 
se identificarían más con un 
gobierno central de centro-de
recha, tipo UCD, que con un 
gobierno de izquierda o de cen
tro-izquierda. Pero el actual 
Gobierno ha provocado fric
ciones fuertes con aquellos go
biernos autónomos en algunos 
casos, mientras que en otros 
casos ha mostrado unas debili
dades tremendas que han im
pedido que el proceso autonó
mico se base en el principio de 
la solidaridad. Las presiones 

f»olíticas, e incluso las metra-
letas, no deben influir en las 

relaciones autonómicas con la 
Administración Central. El 
PSOE reconoce todos los con
tenidos de los estatutos entron
cados con la Constitución y, si 
ésta sale adelante, con la LOA-
PA. Pero está dispuesto tam
bién a eliminar privilegios, 
chantajes y fórmulas débiles de 
gobierno que lleven a diferen
cias insolidarias. 

—En cualquier caso, siempre 
será posible la acusación de sec
tarismo de un gobierno socialis
ta en favor de los entes locales 
gobernados por el PSOE... 

—Ño sera así ni tiene por 
qué ser así. Nosotros lo hemos 
demostrado con hechos en la 
Diputación de Madrid, cuyas 
inversiones en favor de los 
pueblos pequeños de la provin
cia jamás nan sido sectarias. 
Los criterios de objetividad nos 
han llevado a invertir 22.000 

Eesetas por habitante en pue-
los gobernados por UCD, 

mientras que la inversión era 
de 12.000 en pueblos de ayun
tamiento socialista o de 7.000 
en otros de mayoría comunis
ta. Los habitantes de los pue
blos más pequeños y atrasados 
no tienen la culpa. 

—Por último, señor presiden
te, y otra vez en función de su 
cargo institucional, ¿qué diría 
al pueblo de la región de Madrid 
ante las elecciones del 28 de oc
tubre? 

—Me gustaría aprovechar la 
ocasión de dirigirme a los ma
drileños-desde el periódico de 
su región para pedirles que el 
día 28 acudan sin falta a las 
urnas y ejerciten sus derechos 
y sus deberes ciudadanos, pues 
del voto de todos depende la 
solución de los problemas y la 
consolidación de la democra
cia. Pero quiero que esta lla
mada llegue especialmente a la 
juventud, donde está la clave 
de nuestro futuro. Participar 
en las elecciones generales es 
siempre una necesidad. Pero 
los grandes problemas econó
micos y los recientes sucesos 
relacionados con el golpismo 
hacen todavía más aconsejable 
que los ciudadanos tomen pos
turas claras y depositen su voto 
en las urnas. 

Pedro CALVO HERNANDO 
Fotos: F. Berenjeno 



No construyas 
en el aire. 

>¿íe)> Empezar a edificar una casa, 
en suelo rústico, sin tener antes 

todos los papeles en orden es 
como edificar castillos en el 
aire. 

^ Y lo peor, es también tirar 
los ahorros que hayas invertido 

y tanto tiempo y sacrificio te 
han costado. 

Para poder construir deben 
cumplirse unas condiciones que están 
recogidas en la Ley y en los planes 
de urbanismo. Si no se cumplen, las 

consecuencias pueden ir desde la 
multa hasta la paralización de las obras 

e incluso, su demolición. 
Por eso, antes de construir, infórmate en el 

Ayuntamiento correspondiente. 
La Diputación de Madrid ha editado una 

GUIA PRACTICA INFORMATIVA donde se dice lo 
que hay que hacer. Si te queda alguna duda, los 
Ayuntamientos y la Diputación están a tu servicio. 

No lo olvides. Antes de empezar, infórmate. Es la 
manera más práctica de no construir en el aire. 

Ruego me envíen un ejemplar de "Guía 
Práctica Informativa para Parcelaciones y 
construcciones en suelo rústico". 

Si desea recibir 
un ejemplar gratuito 
de la Guía 
rellene y envíe 
el cupón adjunto. 

Nombre 
Apellidos 
Calle 
n.° Localidad. 
D.P Provincia. 

Servicio Técnico de Urbanismo 
Apartado de correos 2137. Madrid. 

Antes de edificar, 
infórmate. 

DIPUTACIÓN DE MADRID 



^ás de tres millones de electores 
Madrileños depositarán 
SU voto el próximo jueves 

URNAS NOS ESPERAN 
bivT^ *a z o n a primera de la 
}¿?Vlncia se instalarán 467 
ent Si electorales, repartidas 
cohfl pueblos de Alcorcón, 
(jíl v mesas; Fuenlabrada, 64; 
í£rH> 91: Humanes, 2; Lega-
7> !66, Parla, 45, y Pinto, 81. 

cj 7
a 8 votaciones tendrán dos 

Ule* s ^ e controles. En cada 
(JQ89 habrá un presidente y 
/GÍfPJuntos, designados por la 
torp l n i t r a c i o n entre l° s elec-
p̂ .̂ S; En cuanto a los partidos 
c J ^ o s , éstos podrán contar 
$9 dos interventores por me-
Uá $¥ deberán presentarse a 
U»ai? ^e ^a m a n a n a para to-

*" Posesión de su cargo. 
ije j¿ contar la circunscripción 
de J^drid con 19 candidaturas 
CQS : ros.tantos partidos políti-
ejj 'teóricamente podría haber 
1^ °.ada mesa 38 personas más 
•fiin s designadas por la Ad-
je{"lstración. Aparte están los 
pat... de interventores de cada 
'as rf-°¡ ^ u e v a n recorriendo 
íh Hj^ntas mesas electorales, 

"^actualidad se sabe que el 
'• contará con más de diez 

El próximo 28 de octubre, desde las 9 de la mañana y hasta las 8 de la tarde, todas las mesas 
electorales del país permanecerán abiertas ininterrumpidamente. Las 2.308 secciones 

en que se encuentra divida Madrid capital estarán ubicadas en 423 edificios. El total de mesas 
electorales será de 4.495. Y el número de urnas, que pesan cuatro kilos y tienen 

una capacidad superior a los cuarenta litros, alcanzará exactamente el doble que el de las mesas, 
habrá una urna para el Congreso y otra para el Senado. 

«Sal-

mil interventores para Madrid 
y su región, lo que quiere decir 
que cubrirá al máximo todos 
los colegios. Por su parte, 
UCD, al igual que AP, PCE y 
CDS tienen previsto colocar, 
por lo menos, un interventor 
por mesa. 

A las ocho de la tarde, cuan
do finalicen las votaciones, co
menzará el escrutinio en cada 
mesa electoral. Una vez reali
zado, el presidente de la mesa, 
con los interventores que quie
ran acompañarle, se desplaza
rán al juzgado, donde deposita
rán los sobres con el resultado; 
de allí pasarán los datos a la 
Junta Provincial, que comen
zará el escrutinio general de 
toda la provincia. Se calcula 
que hacia las tres de la madru

gada estarán computados el 40 
por 100 de los votos. 

En Madrid, la información 
sobre los resultados de las elec
ciones se centralizará en el Pa
lacio de Congresos y Exposi
ciones, aunque todos los parti
dos contarán con una infraes
tructura especial para el 
seguimiento de los resultados 
durante la noche del 28 al 29 
de octubre. 

El PSOE va a alquilar los 
salones de uno de los más 
grandes hoteles de la capital 
para facilitar el seguimiento 
público del escrutino. También 
contará con varios técnicos en 
proceso de datos, que podrán ir 
adelantando previsiones según 
se produzcan los resultados 
parciales. 

CIENTO DIEZ MIL 
PERSONAS 

VOTARAN POR CORREO 
EN MADRID Y SU REGIÓN 
Según declaraciones del pre

sidente de la Junta Electoral 
de Zona, Fernando Agulló, de 
100.000 a 110.000 personas cen
sadas en Madrid y su región 
votarán por correo. Si se tiene 
en cuenta que para conseguir 
uno de los 32 escaños en el 
Congreso por la circunscrip
ción de Madrid hacen falta 
110.000 votos, el número de 
electores que votarán por carta 
es muy significativo. 

Para realizar el voto por este 
procedimiento, el sábado 23 de 
octubre es el «ultimo día que se 
puede hacer la solicitud co
rrespondiente a la Junta Elec

toral de Zona. Las oficinas es
tán en la calle Pradillo, 66. Ma-
drid-2, y se puede acudir per
sonalmente, enviando una 
carta con todos los datos desde 
la provincia en que se encuen
tre la persona empadronada en 
Madrid, o a través de alguien, 
debidamente acreditado, con la 
fotocopia del carnet de identi
dad del interesado. A conti
nuación se le mandarán las lis
tas de todas las candidaturas y 
dos sobres, uno para el Con
greso y otro para el Senado. 

Todos los sobres contenien
do papeletas de votación debe
rán estar en Correos el día 28 á 
las nueve de la mañana, mo
mento en que estas cartas se
rán llevadas a las mesas que 
correspondan. También po
drán ser admitidas todas las 
votaciones que se reciban en el 
Palacio de Telecomunicacio
nes hasta las siete de la tarde. 
Los votos que lleguen a partir 
de esa hora no serán validos 
para las elecciones y se incine
rarán. 


